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2020年為人類帶來了前所未有的公共衛生危機，並因此引發經濟衰退、

失業率上升，以及各國各地區政府需要出手挽救經濟的行動；對香港來

說，除了防控新冠疫情之外，我們還需要面對2019年6月開始的社會動亂和

暴力事件。難怪有人會慨嘆：2020年是香港暗淡無光的一年。

作為香港特別行政區行政長官，我堅信中央是特區的堅強後盾，我帶領

團隊迎難而上，深信香港人有智慧、有能力走出逆境。

2020香港商界最關注的10件大事之首，是去年6月香港國安法的實施，正

正說明了恢復社會穩定、香港長治久安是商界的期盼，而香港國安法亦正

是香港的定海神針。事實上，自全國人大常委會在2020年6月30日制定香港

國安法並在香港公布實施後，困擾香港市民以及企業多月的街頭暴力幾近

絕，社會回復平靜，香港可以由亂向治；特區政府肩負維護國家安全的

光榮職責，一直無畏無懼執法，防範以及制止危害國家安全的行為，並把

罪犯繩之於法。只有國家安全得到保障，「一國兩制」才能夠行穩致遠，

香港才能夠安定繁榮，因此特區政府會繼續竭力維護國家安全，保障個人

的權利和自由，同時鞏固及提升香港有利營商的環境，令商界的朋友可以

大展拳腳，推動香港經濟的發展。

香港國安法讓社會回復穩定，但持續整年、不斷反覆的新冠肺炎疫情，

令各行各業飽受打擊，亦令普羅大眾生活大受影響。政府一開始就嚴陣以

待應對疫情，並同樣得到中央政府的大力支持；在商界的理解和配合之

下，自去年11月下旬爆發的疫情已經受到控制，讓政府可以調整社交距離

的措施，按序重啟經濟活動，並在近日啟動了疫苗的接種工作。我呼籲各

位商界的朋友，鼓勵自己的員工以及親朋，按照政府的安排，盡快接種疫

苗，既保護自己、保護親朋、保護社區免受疫症的影響，同時亦有助香港

走出逆境，令內地和香港盡快恢復人員的往來，經濟亦可以全面復蘇。

我在此衷心祝願各位身體健康，事業宏達，多謝大家。

陳寅社長，各位嘉賓，各位商界的朋友：

展望未來，我們應該可以感到樂觀。中國內地是唯一在2020年錄得經

濟正增長的主要經濟體，並將會繼續是全球經濟增長的主要引擎。隨

香港融入國家發展大局，特別是粵港澳大灣區的發展，香港可以利用

「一國兩制」下的獨特優勢，以自己所長服務國家所需，同時獲得無限

發展的機遇。我期待在社會各界共同努力之下，香港今年可以戰勝疫

情，重新聚焦經濟發展。

（昨日，在香港商報等主辦的「2020香港商界最關注的10件大事」揭曉

暨頒獎禮上，行政長官林鄭月娥透過視頻發表致辭。題目為編者所加。）

謝湧海稱，這兩年香港的經濟受到三方面的衝擊，

其一是中美貿易戰；其二是從2019年6月開始的社會風

波；其三就是新冠肺炎疫情所帶來的影響。他相信今

年隨疫苗的普及，香港的經濟也會有所好轉。

香港工商專業協進會會長詹美清對香港商界最關注

的10件大事評選活動很支持，一早到場。她說，自己

參加過幾次頒獎禮，認為活動挺好，回顧過去，展望

未來。她說，去年是難忘的一年，新冠疫情打亂了整

個社會的運作，經濟嚴重受挫，希望疫情盡快受控，

香港與內地早日通關。

香港工商總會會長王明輝接受記者採訪時表示，自

己多次參加評選頒獎禮。評選活動作為「本港商界共

同的年終大事回顧」，對本港一班商人做來年規劃起

到正面積極的作用。他表示，活動獎品十分誘人，喚

起大家的興趣，也讓更多人關注時事。看到獲獎人士

能預測準確，他十分佩服。被記者問及自己是否參與

預測時，他笑稱，「光是看就很費力了，我沒辦法預

測到。」

史立德指大事影響非一瞬

香港潮屬社團總會副主席潘陳愛菁已經登記疫苗接

種，她笑稱，九龍西潮人聯會往年都有各式各樣的活

動，去年因為疫情影響，安排了88場抗疫活動，向市

民派發口罩、搓手液。2020年的幾件大事與香港每個

人都息息相關，她希望大家為控制疫情出一分力，盡

早接種疫苗，同時希望檢測中心安排更密集的檢測，

填補漏洞。

文穎怡：支持抗疫做好本分

香港中華總商會副會長謝湧海接受採訪時表示，儘

管自己多次參加「香港商界最關注的10件大事」評選

頒獎禮，但今次印象尤為深刻，尤其是位列票選第一

位的「香港國安法實施 社會由亂向治」。他談及親身

感受時說，「國安法落地後，我明顯感覺社會的秩序

都有所改善，營商環境也變得穩定。今天作為票選的

第一名，說明大家的眼光都很準。」

香港中華廠商聯合會會長史立德表示，10件大事評

選活動可以讓讀者密集回顧歷史，展望未來。許多大

事的影響並非一瞬，而是持續推進的，比如對香港經

濟和生活產生較大影響的新冠肺炎疫情，近期再有反

彈趨勢；「安心出行」程式和疫苗接種猶如一道「防

火牆」，對疫情蔓延有一定的遏制，也許到下半年會

有比較明顯的效果。

葉中賢冀盡快重啟經濟

香港工業總會主席葉中賢表示，新冠肺炎疫情是

2020年香港乃至全球的一件大事，相信疫情過後，香

港的營商環境將有比較大的變化，香港需要逐漸轉變

成多元化的經濟體，「再工業化」是工總一直推進的

政策，可以藉此分散經濟衝擊和風險，會員涉及的醫

藥、食品加工、航天科技等領域為就業市場提供更高

端的工種，緩解就業壓力。他支持政府近期推出的財

政預算案中對初創企業和創新科技產業的資助，期望

盡快重啟經濟。

【香港商報訊】記者霄虹、呂明霞、傅之忺、姚一

鶴報道：「2020年香港商界最關注的10件大事」評選

活動受到眾多商會首長的高度評價。出席頒獎禮的商

會首長接受採訪時表示，評選活動總結香港過去一年

發生的事情，讓人們集中回顧歷史，展望未來，很有

意義。嘉賓又呼籲廣大市民為控制疫情出一分力，盡

早接種疫苗。

詹美清冀疫情受控早日通關

謝湧海對國安法印象尤深

潘陳愛菁籲盡早接種疫苗

本身是立橋金融集團行政總裁的詹美清表示，公司

證券業務良好，影響不大，但保險業務受影響就較

大。她笑言，「明天我陪老人家打科興疫苗，一拖

二，我也順便可打一針。」

王明輝讚評選作用正面積極

「受疫情衝擊的香港經濟仍然疲弱，失業情況持續

惡化，以致最新失業率升0.4個百分點至7%，創近17年

以來新高，25.3萬人淪為失業大軍。」謝湧海表示，

「隨國安法的施行，社會趨於穩定。同時今年疫苗

也將普及，相信屆時大家都可以出來活動，促進交

流，恢復通關，這樣香港的零售業、旅遊業也會慢慢

恢復。」

他又表示，香港的經濟存在更深層的問題，產業結

構不是很合理，希望香港可以向日本、韓國、新加坡

以及中國台灣取經，同時也希望香港可以在科創方面

多下功夫。他希望香港可以更好的利用大灣區的機

遇，利用兩岸的人才和科技，讓香港有更好的發展。

他建議港府對「安心出行」app進行改進，好讓更多不

同系統的手機可以方便下載。他本人使用華為手機，

而該款app僅支持Google Play，讓他感到不便，因此一

直未能使用。

香港廣西社團總會執行會長文穎怡表示，自己是第

一次參加頒獎禮，覺得這個活動有意義，選出的每件

大事都對社會經濟民生影響重大。她說，新冠疫情雖

然衝擊了各行各業，但令大家的腳步慢下來，改變生

活態度，進行反省，同時學習新的知識，裝備自己。

她認為一定要積極面對困境，支持政府抗疫，並做好

自己的本分。

香港中國商會秘書長林楓林表示，評選活動很有意

義，自己參加了好多次頒獎禮，希望該活動會一直辦

下去。他說，新冠肺炎疫情影響面廣，希望疫情盡快

受控，香港與內地恢復正常往來，早日通關。他指，

因疫情商會很多活動取消，但多了線上活動，如舉辦

線上講座，內容豐富，有文化、科技、健康及娛樂

等。另外，商會的陽光天使義工團去年組織了四至五

次探訪老人家活動，並派發口罩及防疫物資。

林楓林盼兩地恢復正常往來

袁家樂讚「安心出行」方便

九龍總商會副理事長袁家樂認為評選活動很好，如

今港人瀏覽新聞的速度很快，對重要內容往往一掃而

過。他指，評選活動符合讀者習慣，是「重要時事的

精簡匯總」。對於港府推出的「安心出行」app，他感

到滿意，「我用起來都覺得很方便，而且相比之前有

不少改進。以前進入都要掃碼，但現在只需一次就搞

定。」

10件大事與港人息息相關

商界共盼疫情受控重啟經濟

香港國安法正是定海神針
行政長官 林鄭月娥

行政長官林鄭月娥在「十大關注」頒獎禮發表視頻致辭。 視頻截圖

香港中華總商會副會長謝湧海（中）、香港中華

廠商聯合會會長史立德（右）、香港工業總會主席

葉中賢揭曉第1件大事。

香港廣東社團總會常務副主席吳哲歆（左）、

香港經貿商會會長李秀恒揭曉第5件大事。

香港中華出入口商會副會長朱國基（右）、香港

商報董事總經理張介岭揭曉第3件大事。

香港工商總會會長王明輝（左）、香港客屬總會

常務副主席何毅強揭曉第9件大事。

香 港 潮 屬 社 團 總 會 常 務 副 主 席 潘 陳 愛 菁

（左）、香港福建社團聯會常務副秘書長兼總幹

事周珊珊揭曉第6件大事。

香港工商專業聯會義務秘書李浩賢（左）、九

龍總商會副理事長袁家樂揭曉第4件大事。

香港工商專業協進會會長詹美清（左）、香港廣

西社團總會會長文穎怡揭曉第8件大事。

香港僑界社團聯會常務副會長陳志煒（左）、

香港商報執行總編輯羅興輝揭曉第7件大事。

香港中國企業協會副總裁金萍（左）、香港中

國商會秘書長林楓林揭曉第2件大事。

新界社團聯會副理事長李世榮（左）、香港江蘇

社團總會常務副會長陳民傑揭曉第10件大事。

香港商報社長陳寅正在外地公幹，其歡迎辭由常務

副社長、執行總編輯張寶興代為宣讀。
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